

LEBENS LAUF

Persönliche Daten

Name	Hans-Peter Burghof
Geburtsdatum und -ort	14. November 1963 in Bad Kreuznach
Staatsangehörigkeit	deutsch



Ausbildung und Beruf

8/1969 – 6/1984	Schulbesuch in Bad Neuenahr-Ahrweiler und Neuwied, Wehrdienst
7/1984 – 3/1988	Ausbildung und Berufstätigkeit bei der Sparkasse Neuwied
3/1988 – 10/1993	Studium der Volkswirtschaftslehre an der Universität Bonn
11/1993 – 9/2003	Wissenschaftlicher Mitarbeiter/Assistent an der Ludwig-Maximilians-Universität München, Promotion und Habilitation, Lehrstuhlvertretung an der Universität Mainz
seit 10/2003	Universitätsprofessor, Lehrstuhl für Bankwirtschaft und Finanzdienstleistungen an der Universität Hohenheim

Ausgewählte Publikationen

The Impact of different Financial Intermediaries on Housing Market Cycles, mit J. Braun, D. E. Sommervoll und J. Langer, erscheint im Journal of Real Estate Finance and Economics.

The Investment Style Drift Puzzle and Risk-Taking in Venture Capital, mit L. König, Review of Corporate Finance, Vol. 2 (2022).

Policy uncertainty, interest rate environment and the dynamic correlation between sovereign and bank default risk, mit St. Bales, Economic Letters, Vol. 206 (2021).

The Efficiency of Savings-linked Relationship Lending for Housing Finance, mit St. Kirsch, Journal of Housing Economics, Vol. 42 (2018).

The 52-Week High Strategy and Information Uncertainty, mit F. Prothmann, Financial Markets and Portfolio Management, Vol. 25 (2011).

The Economics of State Subsidies in Early Stage Financing, mit E. Bauer, International Journal of the Economics of Business, Vol. 14 (2007).

Capital Allocation with Value-at-Risk – the Case of Informed Traders and Herding, mit T. Sinha, Journal of Risk, Vol. 7 (2005).

Credit and Information in Universal Banking, SBR, 52. Jg. der ZfbF (2000).

Insgesamt circa 130 wissenschaftliche Publikationen

Wissenschaftliche Aktivitäten

Managing Editor Credit and Capital Markets, Herausgeberbeirat Zeitschrift für Controlling, Gutachter für nationale internationale Fachzeitschriften, Beiträge zu Fachkonferenzen

Mitinitiator und Conference Chair der European Retail Investment Conference ERIC, Program Co-Chair der International Conference on Credit Analysis and Risk Management

Mitgliedschaften: DGF, DHV, EAA, EFMA, MFA, Schmalenbach-Gesellschaft für Betriebswirtschaft, Verband der Hochschullehrer für Betriebswirtschaft, Verein für Socialpolitik

Akademische Selbstverwaltung

10/2015 bis 9/2021 Mitglied des Universitätsrats der Universität Hohenheim

10/2008 bis 10/2011 Prorektor für Internationalisierung und Wirtschaftskontakte

10/2006 bis 9/2008 Prodekan der Fakultät Wirtschaft- und Sozialwissenschaften

Aktivitäten im Transferbereich zwischen Wissenschaft und Wirtschaft

seit 3/2022 Mitglied des Aufsichtsrats der LS Telcom AG

seit 8/2008 Mitglied des Börsenrates der Börse Stuttgart

seit 4/2008 Akademischer Leiter der Hohenheim Management School und Vorsitzender des Vereins Hohenheim Management Development e.V.

seit 1/2007 Mitinitiator und Beirat der Finanzplatzinitiative „Stuttgart Financial“

seit 12/2005 Prüfungskommission Wirtschaftsprüfer Baden-Württemberg

seit 10/2003 Geschäftsführer der Stiftung Kreditwirtschaft

2/2010 bis 6/2015 Mitglied des Aufsichtsrats der GFT AG

Sachverständiger in großen Kapitalmarktverfahren (z.B. Häfele/Harlos/Infomatec, Ortseifen/IKB, Wiedeking/Härter/Porsche, Balz/Windreich).

Zahlreiche Vorträge vor unterschiedlichen Kreisen der Wirtschaft.

Häufiger Austausch mit führenden Vertretern der Finanzwirtschaft, Vortragsreihe der Stiftung Kreditwirtschaft, Integration von Wirtschaftsvertretern in die Lehre

Mitwirkung in Weiterbildungsprogrammen verschiedener Hochschulen

Gesellschaftspolitische Aktivitäten

11/2005 bis 11/2020 Vorsitzender des Vereins Kind und Beruf Hohenheim e.V.

Politikberatung für verschiedenste Adressaten. Sachverständiger in Parlamentsausschüssen

Zahlreiche Vorträge bei unterschiedlichen gesellschaftlichen Organisationen (Religionsgemeinschaften, Vereine, Parteigliederungen)

Vor allem seit 2007 eine große Zahl an journalistischen Hintergrundgesprächen, Interviews, Original-Tönen, Meinungsbeiträge, Zitierungen und Erwähnungen in den nationalen und internationalen Medien (Fernsehen, Radio, Zeitungen, Online-Medien)

Lehrtätigkeit

Universität Hohenheim

Vorlesung Advanced Contract Theory, Promotionsstudium, mit Ernst, seit WS 20/21
Vorlesung Trading and Exchanges, MSc, mit Gehde-Trapp, seit WS 19/20
Vorlesungsanteil Financial Institutions I, Master in Finance, berufsbegleitend, seit WS 15/16
Vorlesung Financial Intermediation, MSc seit WS 09/10
Vorlesung Theory of Debt and Bank Lending, MSc seit SS 09/10
Vorlesung Economics of Strategy and the Theory of the Firm/Managerial Economics/Theory of the Firm and Corporate Governance, MSc seit WS 10/11
Vorlesung Portfoliomanagement, mit Mitarbeitern, seit WS 03/04, MSc ab WS 09/10
Vorlesung Bankmanagement, BSc, seit WS 07/08
Vorlesung Advanced Financial Intermediation, Promotionsstudium, WS 15/16
Vorlesungsanteil International Summerschool, verschiedene Themen, SS 2014 bis SS 2018
Vorlesung Investmentbanking, BSc, mit Mitarbeitern, WS 08/09
Vorlesung Projektfinanzierung, Dipl. HS, SS 2006
Vorlesung Investition und Finanzierung, Dipl. GS, WS 04/05, 05/06, BSc 08/09
Vorlesung Bank- und Börsenrecht (Vorlesungsanteil), Dipl. HS, SS 04 bis 06
Vorlesung Finanzintermediation und Regulierung, Dipl. HS, WS 03/04 bis 08/09
Vorlesung Theorie und Praxis des Kreditgeschäfts, Dipl. HS, SS 03 bis 10
Vorlesungsreihe (Organisation und eigener Beitrag) Problemorientierte Einführung in die Betriebswirtschaftslehre, Dipl. GS 03/04

Hauptseminare zu wechselnden Themen seit SS 03, MSc, BSc

Alle aktuellen Vorlesungen werden in englischer Sprache angeboten, die Vorlesung Investition und Finanzierung auch auf Deutsch.

Johannes-Gutenberg-Universität Mainz

Vorlesung Bankenregulierung und Marktpreisrisiken, Dipl. HS, SS 02
Vorlesung Kreditgeschäft der Banken, Dipl. HS, WS 02/03
Vorlesung Theorie und Praxis der Projektfinanzierung, Dipl. HS, WS 02/03
Seminar Risk and Regulation in Banking, Dipl. HS, WS 02/03

Ludwig-Maximilians-Universität München

Übung zu Investition und Finanzierung, Dipl. GS, WS 98/99 bis 00/01
Vorlesung Corporate Finance, Dipl. HS, SS 99
Übung zu Derivative Finanzinstrumente, Dipl. HS, WS 99/00
Proseminar Finanzintermediation und Bankenregulierung, Dipl. HS, SS 97
Übung zu Corporate Finance, Dipl. HS, SS 94 bis 98 und SS 00 bis 02
Mitwirkung an der Betreuung von Hauptseminaren von 93 bis 01

Universität Potsdam

Vorlesung Financial Management, MBA, seit WS 18/19

South-Western University of Finance and Economics (SWUFE), Chengdu

Financial Intermediation and Financial Systems, MSc, seit WS 16/17

Daimler/EBS Executiv Education

Banking and Banking Regulation, Weiterbildungsprogramm, seit 14

Porsche Management Training

Kapitalmarktorientierte Unternehmensführung, Weiterbildungsprogramm, 13, 14

Universität zu Köln

Graduiertenkolleg, Lehrinheit zu incomplete contracts, WS 02/03

Ukranian School of Banking and Finance der Universität Kiew

Bankwesen und Bankenaufsicht unter marktwirtschaftlichen Bedingungen, November 94

HEC Paris und Sorbonne: Lehre in MBA- und Executive-MBA-Kursen

SCHRIFTENVERZEICHNIS

Monographien

Bankkredit und Kreditrisikotransfer, Frankfurt a.M. 2004.

Eigenkapitalnormen in der Theorie der Finanzintermediation, Berlin 1998.

Bankenaufsicht – Theorie und Praxis der Regulierung, mit B. Rudolph, Wiesbaden 1996.

Herausgeberwerke

Bausparen heute – Herausforderungen und Perspektiven, mit S. Kirmße, Frankfurt a.M. 2018.

Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis, mit S. Henke, B. Rudolph, P. J. Schönbucher und D. Sommer, in 3. Aufl., Stuttgart 2015.

Themenheft Bankenregulierung, Die Unternehmung. Swiss Journal of Business Research and Practice, Heft 2, 68. Jg. (2014).

Innovation and Finance, mit A. Pyka, Routledge 2013.

Risikomanagement und kapitalmarktorientierte Finanzierung, mit K. Schäfer, L. Johanning, H. Wagner und S. Rodt, Frankfurt a.M. 2009.

Schriftlicher Management-Lehrgang Projektfinanzierung (fachliche Leitung), Euroforum Verlag, Düsseldorf 2008.

Zeitschriftenartikel mit Peer-Review

The Impact of different Financial Intermediaries on Housing Market Cycles, mit J. Braun, D. E. Sommervoll und J. Langer, erscheint im Journal of Real Estate Finance and Economics.

Pandemic waves, government response, and bank stock returns: evidence from 36 countries, mit St. Bales, Fulbright Review of Economics and Policy, Vol. ahead-of-print (2022).

Contractual Saving for Housing as an Early Financial Development and its Clients in Weimar Germany, mit M. Gehrung, J. Braun und D. A. Schmidt, in: Vierteljahrschrift für Sozial- und Wirtschaftsgeschichte, 109. Jg. (2022), S. 443-478.

The Investment Style Drift Puzzle and Risk-Taking in Venture Capital, mit L. König, *Review of Corporate Finance*, Vol. 2 (2022), S. 527-585.

One Market to Rule Them All: How Financial Integration Influenced Inequality in the European Union, mit M. Gehrung, *CESifo Economic Studies*, Vol. 68 (2022), S. 73-97.

Policy uncertainty, interest rate environment and the dynamic correlation between sovereign and bank default risk, mit St. Bales, *Economic Letters*, Vol. 206 (2021).

Moral hazard in high-risk environments: optimal follow-on investing in venture capital finance, mit J. Tennert und M. Lambert, *Venture Capital*, Vol. 20 (2018), S. 323-338.

The Efficiency of Savings-linked Relationship Lending for Housing Finance, mit St. Kirsch, in: *Journal of Housing Economics*, Vol. 42 (2018), Dez., S. 55-68.

The state as a financial intermediary to foster long-term investments, mit C. Müller, in: *Applied Economics Quarterly*, Vol. 62 (2016), S. 205–230.

Retail Investor Information Demand - Speculating and Investing in Structured Products, mit S. Schroff und S. Meyer, in: *European Journal of Finance*, Vol. 21 (2016), S. 1063-1085.

The impact of credit rating announcements on corporate CDS markets – Are intra-industry effects observable?, mit A. Wengner und J. Schneider, in: *Journal of Economics and Business*, Vol. 78 (2015), S. 79–91.

Die Auswirkungen einer Höchstverschuldungsquote auf den Bankenmarkt, mit C. Müller, in: *Die Unternehmung. Swiss Journal of Business Research and Practice*, 68. Jg. (2014), S. 129-146.

Is Increasing Financial Integration Related to Improved International Risk Sharing?, mit H. Kleinert, in: *Journal of Business and Policy Research*, Vol. 8 (2013), S. 1-18.

Der Informationsgehalt von Ratingänderungen für US- und europäische Unternehmen – Eine empirische Analyse, mit J. Schneider und A. Wengner, in: *ZBB*, 25. Jg. (2013), S. 171-183.

Comparative Performance of Islamic and Conventional Banks in Europe, mit A. Abu-Alkheil, und W. A. Khan, in *American Journal of Finance and Accounting*, Vol. 3 (2013), S. 1-23.

Comparison of Efficiency and Productivity Changes of Islamic and Conventional Banks: Evidence from Europe and Muslim-majority Countries, mit A. Abu-Alkheil und W. A. Khan, *Journal of Applied Business Research*, Vol. 28 (2012), S. 1385-1412.

Islamic Commercial Banking in Europe: A Cross-Country and Inter-Bank Analysis of Efficiency Performance, mit A. Abu-Alkheil und W. A. Khan, *International Business & Economics Research Journal*, Vol. 11, (2012), S. 647-676.

The 52-Week High Strategy and Information Uncertainty, mit F. Prothmann, *Financial Markets and Portfolio Management*, Vol. 25 (2011), S. 345-378.

Can Stock Price Momentum Be Explained By Anchoring?, mit F. Prothmann, *International Journal of Business and Finance Research*, Vol. 3 (2009), S. 47-70.

Risk Effects versus Delayed Price Response: The Case of the Post-Earnings-Announcement Drift in Germany, mit M. Johannsen, *Kredit und Kapital*, 42. Jg. (2009), S. 55-91.

The Economics of State Subsidies in Early Stage Financing, mit E. Bauer, *International Journal of the Economics of Business*, Vol. 14 (2007), S. 433-457.

Capital Allocation with Value-at-Risk – the Case of Informed Traders and Herding, mit T. Sinha, *Journal of Risk*, Vol. 7 (2005), No. 4, S. 47-73.

The Neuer Markt – an (Overly) Risky Asset of Germany's Financial System, mit A. Hunger, *Advances in Financial Economics*, Vol. 10 (2004), S. 295-324.

Disclosure of Board Remuneration in Large European Banks, mit Ch. Hofmann, *Corporate Ownership & Control*, Vol. 1 (2004), S.122-136.

Going private als Corporate Governance-Transaktion, mit D. Schilling, *BFuP*, 55. Jg. (2003), S. 117-136.

Credit and Information in Universal Banking, *SBR*, 52. Jg. der *ZfbF* (2000), S. 282-309.

Kapitalstruktur und Unternehmenskontrolle, *WiST*, 28. Jg. (1999), S. 613-615.

Die ökonomische Funktion von Nennwertaktien, *DBW*, 58. Jg. (1998), S. 501-515.

Kreditderivate als Instrument eines aktiven Kreditrisikomanagements, mit S. Henke und B. Rudolph, *ZBB*, 10. Jg. (1998), S. 277-286.

Andere Zeitschriftenartikel

Der Einfluss unterschiedlicher Typen von Finanzinstitutionen auf Immobilienmarktzyklen, mit J. Braun, *Immobilien & Finanzierung – Der langfristige Kredit*, 73. Jg. (2022), S. 268-271.

Zinsplattformen – die Chance der Kleinanleger?, in: *bm bank und markt*, 50. Jg. (2021), Heft 4, S. 23-25.

Bausparen aus Perspektive der "Sharing Economy", mit M. Gehrung, in: *Immobilienfinanzierung. Der langfristige Kredit*, 72. Jg. (2021), S.26-29.

Banking Regulation: A Systemic View on Capital Adequacy, Financial Systems and the Regulatory Process, in: *Credit and Capital Markets*, Vol. 53 (2020), S. 304-323.

Wirtschaftliche Freiheit als Krisenwährung, Zur Diskussion gestellt in: *ifo Schnelldienst*, 73. Jg. (2020), Heft 8, S. 13-16.

Geldwäsche: Schon wieder die Deutsche Bank?, in: *Wirtschaftsdienst*, 100. Jg. (2020), S. 735.

Bausparen und die Kosten der privaten Immobilienfinanzierung, mit M. Gehrung, in: *Immobilien und Finanzierung*, 70. Jg. (2019), S. 174-177.

Discussion of „Net Stable Funding Ratio and Liquidity Hoarding“, in: *SBR Schmalenbach Business Review*, 71. Jg. (2019), S. 87-90.

Deutsche Bank: Haftung für Geldwäsche, in: *Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik*, 98. Jg. (2018), S. 838.

Bausparen und Zinsbindung – eine ökonomische Wertung, mit D. Schmidt und G. Willershausen, in: *WM Zeitschrift für Wirtschafts- und Bankrecht*, 71. Jg. (2017), S. 1437-1443.

Bankenaufsicht und Geldpolitik bei Trump: Wende um 180 Grad?, mit A. Belke, in: *Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik*, 97. Jg. (2017), S. 172-179.

Deutsche Bank: Deutsche Banken in der Krise?, Kurzkomentar in: *Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik*, 96. Jg. (2016), S. 784-785.

Der Niedrigzins der EZB: Outsourcing staatlicher Aufgaben mit Nebenwirkungen, Diskussionsbeitrag in: *ifo Schnelldienst*, 13/2016, Vol. 69, S. 16-18, erneut abgedruckt in: *Akademie*, 62. Jg. (2017) S.50-53.

From Traditional Floor Trading to Electronic High Frequency trading (HFT) – Market Implications and Regulatory Aspects, mit C. Koch, S. Schroff und U. Spankowski, in: Bankhistorisches Archiv, 40. Jg. (2016), S. 38-51.

Bausparen und die Niedrigzinsphase, in: Immobilien & Finanzierung, 18. Jg. (2015), S. 618-622.

Spieltheorie pervers – eine Analyse der Verhandlungsstrategie der griechischen Regierung, in: ifo Schnelldienst, 68. Jg. (2015), Heft 13, S. 22-26.

Europäische Banken: Kein Stress mehr?, in: Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 94. Jg. (2014), Leitartikel Heft 11, S. 762-763, erschienen auch in Ökonomenstimme, <http://www.oekonomenstimme.org/artikel/2014/11/europaeische-banken-stress-vorbei/>, und in der Neuen Zürcher Zeitung.

Europäische Bankenunion: „Ein Großprojekt auf des Messers Schneide“, Wortlautinterview in WiSt, 43. Jg. (2014), S. 491-493.

Soziale Medien bei Kapitalmarktentscheidungen, mit U. Spankowski, in: Portfolio International, Heft 3, 2014, S. 56.

Retail Investor Behavior and Financial Retail Products – Evidence from the 2nd European Retail Investment Conference, mit C. Koch, St. Meyer und S. Schroff, in: Credit and Capital Markets, 47. Jg. (2014), S. 177-189.

Der “Fall Bankia” als Beleg für die Notwendigkeit einer einheitlichen europäischen Bankenaufsicht auch für regionale Kreditinstitute? - Eine kritische Analyse, mit J. Müller, in: ZfgG, 63. Jg. (2013), Sonderheft, S. 3-76.

Talking by Numbers – Communicated Uncertainty by the ECB, mit O. Sauter, S. Schroff und U. Spankowski, in: Intereconomics, Vol. 48 (2013), S. 287-292.

Bepreisungsverhalten am deutschen Zertifikatemarkt, mit S. Meyer, S. Schroff und Ch. Weinhardt, in: ZfgK, 66. Jg. (2013), S. 202-205.

Demokratie oder Kapitalmarkt – Wer regiert Europa, mit A. Wengner, in: Geographie und Schule, 35. Jg. (2013), Heft 202, S. 18-24.

Applied Web-based Sentiment Analysis in Financial Markets, mit S. Schroff und U. Spankowski, in "Banking and Information Technology", Vol. 13(3) (2012), S. 26-34.

Die Suche nach dem verborgenen Finanzwissen, mit S. Schroff und U. Spankowski, in: Die Bank, Heft 10/2012, S.86-90.

Bankenunion: Ist eine gemeinsame europäische Bankenaufsicht ein neues Instrument der Bankenrettung, in: ifo Schnelldienst 14/2012, Vol. 65, S. 3-6.

Bedeutungswandel durch algorithmischen Handel, mit A. Breuer, Diskussionsbeitrag zu High Frequency Trading, in: Wirtschaftsinformatik, Vol. 54 (2012), S. 97-98, englischsprachige Version in: Business & Information Systems Engineering, Vol. 4 (2012), S. 93-108.

Analyse und Prognose automobiler Restwerte für das Risikomanagement, mit K. Nau und S. Trede, in: FLF Finanzierung Leasing Factoring, 59. Jg. (2012), S.66-70.

Trennbankensystem: Contra. Kreative Vielfalt zulassen!, in: Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 92. Jg. (2012), Heft 1, S. 3.

Rettung aus dem Osten – eine Lösung für Europa?, in: Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 91. Jg. (2011), Leitartikel Heft 10, S. 654-655.

Der Rettungsschirm und die Banken: Gibt die Politik die richtigen Signale?, in: Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 91. Jg. (2011), Heft 7.

Uniformity or Diversity – What Works Better for a European Banking System, in: Intereconomics. Review of European Economic Policy Vol. 46 (2011), S. 74-78.

Lasst sie doch spekulieren! In: Börse Online 1/2010, S. 105-106.

Füllhorn oder Pandorabüchse? Woher kommen die neuen Vorschläge zur Bankenaufsicht?, in: Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 90. Jg. (2010), S. 75-78.

Lösung der Finanzkrise: Europas Beitrag, Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 89. Jg. (2009), S. 354-355, erneut veröffentlicht in Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, Sonderedition 100 Jahre (2016), S. 103-104.

Modifikation von Basel II in der Krise: Politisches Wunschkonzert versus ökonomische Realität, ifo Schnelldienst, 62 Jg. (2009), Heft 15, S. 10-12.

Noch nicht ausgewachsen. Der Markt für notleidende Kredite, mit P. Englert, Bankinformation, Nummer 2 (2008), S. 12-16.

Bankenkrise: Ursachen und Maßnahmen, mit F. Prothmann, Wirtschaftsdienst, Zeitschrift für Wirtschaftspolitik, 88. Jg. (2008), S. 703-722.

Standpunkt in: Krise des Bankensystems: Zu viel Finanzinnovationen, zu wenig Regulierung, mit F. Prothmann, ifo Schnelldienst, 61 Jg., 61/2008, S. 6-9.

Bankenaufsicht und Corporate Governance, ZfgK, 60. Jg. (2007), S. 610-614.

Konsolidierung und Wettbewerb - das Drei-Säulen-Modell nach dem zweiten Weltkrieg, mit G. Kondova, Bankhistorischen Archiv, Beiheft 46, 33. Jg. (2007), S. 41-55.

Risikokapitalallokation als Instrument der Banksteuerung, mit J. Müller, Controlling & Management, 51. Jg. (2007), Sonderheft 1, S. 18-27.

Ist die internationale Finanzmarktordnung nun endlich krisenfest?, mit Ch. A. Conrad, Orientierungen zur Wirtschafts- und Gesellschaftspolitik 87 (1/2001).

Kreditderivate – Markt und Meinungen, mit S. Henke and A. Schirm, Die Bank, (8/2000), S. 536-539.

Vorschläge für ein besseres Risikomanagement an den internationalen Finanzmärkten, mit C. A. Conrad, ZfgK, 53. Jg. (2000), S. 1265-1269.

Kreditderivate und Eigenkapitalunterlegung: Das Rundschreiben 10/99 des BAKred, mit S. Henke, ZfgK, 52. Jg. (1999), S. 726-733.

Unternehmenskontrolle in Deutschland - Country Club oder Schlangengrube?, Kommentar zu E. Wenger: Unternehmenskontrolle zwischen Anspruch und Realität, veröffentlicht in russischer Sprache, Politekonom 9 (1998), S. 34-36.

Beiträge in Handbüchern und Sammelbänden und andere Texte

Der Einfluss unterschiedlicher Typen von Finanzinstitutionen auf Immobilienmarktzyklen, mit J. Braun, in: Verband der Privaten Bausparkassen e.V. (Hrsg.): Jahrbuch des Verbandes der Privaten Bausparkassen 2022, Berlin 2022, S. 22-29.

Investing Ethical: Harder than You Think, mit M. Gehrung (2021), in: M. Minhat und N. Dzolkarnaini (Hrsg.): Ethical Discourse in Finance - Interdisciplinary and Diverse Perspectives", Palgrave Macmillan (2021). S. 149-168.

Nachruf für Christoph Kuhner, mit D. Hachmeister und J.-M. Hitz, in: BFuP, 73. Jg. (2021), S. 109-111.

Obituary: Ansgar Belke, mit H. Hakenes, in: Credit and Capital Markets, 53. Jg. (2020), Heft 3, S. III-IV.

Stellungnahme zum Antrag der Fraktion der FDP „Basel III-Finalisierung – Kreditversorgung Deutschlands erhalten“, BT-Drucksache 19/17745, Juni 2020.

Wie real ist Geld?, in: Wirtschaftsclub im Literaturhaus e.V. (Hrsg.): Macht. Geld. Sinn, Stuttgart 2018, S. 119-124.

Stiftung Kreditwirtschaft, in: H. Hagemann und G. Kollmer-von Oheim-Loup (Hrsg.): Universität Hohenheim 1818-2018, Stuttgart 2018, S. 291-301.

Wem gehören die „Sparkassen“?, Editorial, Credit and Capital Markets, 51 Jg. (2018), S. 181-182.

Bausparen in der Krise: Verantwortung der Politik und des Rechtsstaats, mit G. Willershausen und D. Schmidt, in: H.-P. Burghof und S. Kirmße (Hrsg.): Bausparen heute – Herausforderungen und Perspektiven, Frankfurt a.M. 2018, S. 49-84.

Vorwort, mit S. Kirmße, in: H.-P. Burghof und S. Kirmße (Hrsg.): Bausparen heute – Herausforderungen und Perspektiven, Frankfurt a.M. 2018, S. V-VIII.

The state as an intermediary to foster long-term investments: the case of the targeted European savings account, mit C. Müller, *SUERF Occasional Papers*, No. 1, Wien 2016.

Das Interview: Hans-Peter Burghof, in: H. Sperber: Wirtschaft verstehen, Stuttgart 2016, S. 267-269.

Finanzmarktregulierung, in: Ev. Kirche in Deutschland und Sekr. der deutschen Bischofskonferenz (Hrsg.): Im Dienst an einer gerechten Gesellschaft, Hannover, Bonn 2015, S. 66-69.

Funktionen und Entwicklung der Märkte für den Kreditrisikotransfer, mit S. Paul und B. Rudolph, in: H.-P. Burghof, B. Rudolph, K. Schäfer, P.J. Schönbucher und D. Sommer (Hrsg.): Kreditderivate. Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis, Stuttgart 2015, S. 9-46.

Das Auslaufen der Gewährträgerhaftung für Sparkassen und Landesbanken 2001/05, in: D. Lindenlaub, S. Burhop und J. Scholtyseck (Hrsg.): Schlüsselereignisse der deutschen Bankengeschichte, Stuttgart 2013, S. 464-477.

Risiken und Grenzen quantitative Risikomanagements, mit S. Kirsch, in: P. Horváth und U. Michel (Hrsg.): Controlling integriert und global, Stuttgart 2013, S. 51-60.

Introduction, mit A. Pyka, in: A. Pyka und H.-P. Burghof (Hrsg.): Innovation and Finance, Routledge 2013, S. 1-10.

Parameterization of Threshold Accepting: The Case of Economic Capital Allocation, mit J. Müller, in: W.E. Nagel, D.B. Kröner und M. Resch (Hrsg.): High Performance Computing in Science and Engineering 12, Berlin, Heidelberg 2013, S. 517-530.

Das Interview: Hans-Peter Burghof, Interview in H. Sperber: Wirtschaft verstehen, Stuttgart 2012, S. 297-300.

Allocation of Economic Capital in Banking: A Simulation Approach, mit J. Müller, in: W.E. Nagel, D.B. Kröner und M. Resch (Hrsg.): High Performance Computing in Science and Engineering '11, Berlin, Heidelberg 2012, S. 541-549.

Bankenaufsicht und Ökonomie – Die Bewältigung der Finanzkrise, in: Deutscher Sparkassen- und Giroverband e.V. (Hrsg.): Sparkassen-Prüfertag 2009, Stuttgart 2010, S. 80-90.

Auf dem Weg aus der Krise. Stellungnahme einer von der Kommission für gesellschaftliche und soziale Fragen der Deutschen Bischofskonferenz berufenen Arbeitsgruppe zur Finanz- und Wirtschaftskrise, mit G. Kruij, M. Werding und D. Nelleßen-Strauch sowie einem Geleitwort von Erzbischof R. Marx, Winter 2009.

Bankenaufsicht und Ökonomie – die Bewältigung der Finanzkrise, in: Institut für Bankrecht und Bankwirtschaft an der Universität Rostock e.V. (Hrsg.): Rostocker Schriften zum bankrecht 2009, Heft 14, S. 41-54.

Allocation of Economic Capital in Banking: A Simulation Approach, mit J. Müller, chapter 9 in: G. N. Gregoriou (Hrsg.): The VAR Modelling Handbook, McGraw-Hill 2009, S. 201-226.

Laudatio. Bernd Rudolph zum 65. Geburtstag, in: K. Schäfer, H.-P. Burghof, L. Johanning, H. Wagner und S. Rodt, Risikomanagement und kapitalmarktorientierte Finanzierung, Frankfurt a.M. 2009, S. 1027-1030.

Projektfinanzierung. Ökonomische Motive der Partnerauswahl, Vertragsauswahl und -gestaltung, Lektion 4 in: Schriftlicher Management-Lehrgang Projektfinanzierung, Euroforum Verlag, Düsseldorf 2008.

Untersuchung zu den Standortfaktoren des Finanzplatzes Stuttgart/Baden-Württemberg, Studie im Auftrag des Baden-Württembergischen Wirtschaftsministeriums, mit U. Herbst und R. Krumm, IAW/Stiftung Kreditwirtschaft 2008.

Psychologie der Finanzmärkte, in: D. Bartmann u.a.: Knapps Enzyklopädisches Lexikon des Geld-, Bank und Börsenwesens, Frankfurt 2007, Artikel Nr. 4208.

Kreditrisiken und Kreditmärkte, mit S. Paul und B. Rudolph, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2005) (s.o.), S. 3-29.

Entwicklungslinien des Marktes für Kreditderivate, mit S. Henke, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2005) (s.o.), S. 31-52.

Alternative Produkte des Kreditrisikotransfers, mit S. Henke, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2005) (s.o.), S. 105-121.

Kreditderivate im deutschen Finanzmarkt – Die Ergebnisse empirischer Studien, mit C. Brütting, S. Henke, A. Schirm und N. Weber, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2005) (s.o.), S. 149-180.

Il Neuer Markt, una novità (troppo) rischiosa nel mercato finanziario tedesco, mit A. Hunger, erschienen in italienischer Sprache in: G. Giudici (Hrsg.): I “Nuovi Mercati” in Europa: la Nascita, la Crescita e il Declino dei Listini Tecnologici, Foxwell & Davies 2004, S. 185-217.

Value at Risk with Informed Traders, Herding, and the Optimal Structure of Trading Divisions, mit T. Dresel, in: D. Zeghal (Hrsg.): Intangible Assets, Intellectual and Human Capital, Ottawa 2003, S. 97-135.

Perspektiven des Einsatzes von Produkten des Kreditrisikomanagements auf Bankkredite, mit S. Henke, in: L. Johanning und B. Rudolph (Hrsg.): Handbuch Risikomanagement, Bad Soden 2000, S. 351-375.

Kreditrisiken und Kreditmärkte, mit S. Henke und B. Rudolph, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2000) (s.o.), S. 3-19.

Entwicklungslinien des Marktes für Kreditderivate, mit S. Henke, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2000) (s.o.), S. 21-42.

Alternative Produkte des Kreditrisikotransfers, mit S. Henke, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2000) (s.o.), S. 95-109.

Kreditderivate im deutschen Finanzmarkt – Eine Umfrage unter Kreditinstituten, mit S. Henke und A. Schirm, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2000) (s.o.), S. 135-166.

Kreditderivate und Bankenaufsicht – Entwicklungen und Perspektiven in Deutschland und international, mit S. Henke, in: Kreditderivate – Handbuch für die Bank- und Anlagepraxis (2000) (s.o.), S. 467-500.

Die bankaufsichtliche Behandlung von Kreditderivaten im Lichte eines aktiven Kreditportfoliomanagements, mit S. Henke und B. Rudolph, in: A. Oehler (Hrsg.): Kreditrisikomanagement, Portfoliomodelle und Derivate, Stuttgart 2000, S. 149-177.

Systemrisiko und internationale Regulierungsinitiativen, in: Ch. Conrad und M. Stahl (Hrsg.): Risikomanagement an internationalen Finanzmärkten, Stuttgart 2000, S. 311-327.

Anforderungen an eine sichere Finanzmarktordnung – die aktuelle Diskussion, in: Ch. Conrad und M. Stahl (Hrsg.): Risikomanagement an internationalen Finanzmärkten, Stuttgart 2000, S. 349-355.

Innovationen und Börse. Ein ökonomisches Modell zur Bedeutung des going public für die Finanzierung junger Technologieunternehmen, mit B. Rudolph, in: N. Franke und Ch.-F. von Braun (Hrsg.): Innovationsforschung und Technologiemanagement, Berlin u. a. 1998, S. 249-286.

Working Paper und unveröffentlichte Manuskripte

Moral hazard in VC Finance: More Expensive than You Thought, mit J. Tennert und M. Lambert, Hohenheim Discussion Papers in Business, Economics and Social Sciences 02-2017.

Intraday Trading Patterns in Fragmented Markets - A Post MiFID Analysis, mit U. Spankowski und M. Wagener, 2012.

The Role of Traditional Exchanges in Fragmented Markets, mit U. Spankowski und M. Wagener, 2012.

The Effect of Bank Mergers and Acquisitions on Financial Services to Customers: Evidence from Europe and the USA, mit X. Chai und G. Kondova, 2009.

The Economics of Discrimination Revisited, mit E. Korn, 2009.

Banking Sector Consolidation and Efficiency: Evidence from the German Savings Banks Industry, mit G. Kondova, 2007.

Good versus Bad Earnings Management: Is Income Smoothing a Deliverance?, mit M. Johannsen, 2006.

Why Do Companies Go Public? Empirical Evidence from Germany's Neuer Markt, mit Ch. Fischer, 2006.

Value at Risk with Informed Decision Makers – the Regulators Perspective, mit T. Dresel, 2003.

Access to Stock Markets for Small and Medium Sized Growth Firms: The Temporary Success and Ultimate Failure of Germany's Neuer Markt, mit A. Hunger, 2003.

Post-IPO Performance and the Exit of Venture Capitalists, mit T. Kraus, Münchener betriebswirtschaftliche Beiträge – Munich Business Research 2003-1.

European Accounting Research: An Analysis of Issues and Country Productivity, mit D. Zeghal, 2001.

Executives' Compensation of European Banks – Disclosure, Sensitivity, and their Impact on Bank Performance, mit Ch. Hofmann, Münchener betriebswirtschaftliche Beiträge – Munich Business Research 2000-1.

Long-Term Financial Contracts, Bankruptcy Laws, and Capital Adequacy, 1998.

Credit and Information in Universal Banking – a Clinical Study, mit C. Henschel, CFS Working Paper No. 98/13, Frankfurt 1998.

Banking Supervision and Risk Accounting. Are Risk Disclosure Requirements Apt to Ensure Efficient Monitoring by Bank Depositors?, mit Ch. Kuhner, 1998.

Credit Securitization and Credit Derivatives: Financial Instruments and the Credit Risk Management of Middle Market Commercial Loan Portfolios, mit S. Henke und B. Rudolph, CFS Working Paper No. 98/07, Frankfurt 1998.

Buchbesprechungen

Allen, Franklin und Douglas Gale: Comparing Financial Systems, JITE, Vol. 157 (2001), S. 679-683.

Florian Becker: Die Vernetzung der Landesbanken, Bankhistorisches Archiv, 26. Jg. (2000), S. 139-142.

Karl Klügel: Bankenaufsichtsrecht und Skalenerträge. Vergleich US-amerikanischer commercial banks und deutscher Banken, KuK, 31. Jg. (1998), S. 460-463.

Carl-Christoph Hedrich: Die Privatisierung der Sparkassen, ZfB, 65. Jg. (1995), S. 453-455.

Harald E. Roggenbuck: Begrenzung des Anteilsbesitzes von Kreditinstituten an Nichtbanken. Gesetzliche Regelungen, empirische Befunde sowie anlage- und geschäftspolitische Bedeutung, ZfB, 64. Jg. (1994), S. 679-680.